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孟京辉的戏剧是什么？是先锋？是实验？
是经典？是时尚？是煽情？是哲思？是反讽？

《恋爱的犀牛》是什么？是中国小剧场话
剧的浪漫经典？是年轻一代的爱情圣经？是
戏剧与音乐的完美结合？是幽默机智的舞台
传奇？还是彷徨无助的现代人为了梦中的爱
情嘶哑的呐喊？

1999年的夏天，孟京辉将他的第一只“恋
爱的犀牛”带到了首都观众的面前，伤感的故
事，悠然的情思，爆笑的场面，夸张的反讽……
这只充满魅力的“犀牛”征服了无数青年人的
心。迄今为止，据不完全统计，《恋爱的犀牛》
已经被全国15个城市的27所大专院校排演
了近70场。成功演出五个版本，在全世界36
个城市演出累计逾1000场，巡演历程共计16

万7千公里，可绕赤道4周。
很感谢在2013年 1月 15日、16日的夜

晚，合肥大剧院，能和你一起感受爱情。
也许我们都只能在别人的故事里，流着自

己的眼泪。最隐秘的感受只能和自己分享
吧。剧中的主角马路说，你是不同的，惟一的，
柔软的，干净的，天空一样的，你是我温暖的手
套，冰冷的啤酒，带着阳光味道的衬衫，日复一
日的梦想。你是纯洁的，天真的，玻璃一样的，
什么也污染不了，什么也改变不了，阳光穿过
你，却改变了自己的方向。

他说，我想给你一切，可我一无所有。我
想为你放弃一切，可我又没有什么可以放弃。

他说，人是可以以二氧化碳为生的，只要
有爱情。……

每一句对白都百感交集。
年轻的某个时候，我们都曾经这样痴言妄

语过，在爱情的漩涡里不自量力地对抗过，只是
最后都软弱地败下阵来。就剩下这个困兽犹斗
的马路，依然头破血流地矗立在舞台上，撩拨起
每个人心底里最无奈的创痛。爱情不论来或者
去，都总是会留下抹不去的伤痕。

可是，所有美好的东西，还是希望大家都
坚持下去，即使难以自拔。

这是个关于爱情关于坚持的故事，故事并
不复杂。以犀牛作为隐喻，暗示人在恋爱中的
盲目如犀牛般看不清。马路在剧中的行为是
为爱情不屈不饶的执着，更进一步可以看成是
对希望的执着。

你们呢？还会不会坚持？会不会执着？
会不会难以自拔？

元月15号、16号，合肥大剧院，由合肥广
播公司新年呈现，旗下七大频率联手推荐，合
肥故事广播创意执行，孟京辉话剧作品《恋爱
的犀牛》将首演合肥。与您相约新年，感受难
以自拔的爱情。
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难以自拔的，除了牙齿，还有爱情
——话剧《恋爱的犀牛》即将首演合肥

周星驰：结婚？没机会了
星报讯 “孙悟空的事情太多了，什么都需要自

己去做。而猪八戒就可以懒一点，很幸福。”日前在电

影《西游·降魔篇》为周星驰、马云二人在中国传媒大学

举办了一场巅峰对话。成功演绎过孙悟空的周星驰现

场坦承，自己其实最羡慕猪八戒的生活状态。

周星驰大谈电影中的爱情，但现场观众对他的感

情生活似乎更感兴趣，不少观众甚至直接问他何时结

婚。一直保持单身的周星驰坦承，机会不多，重心依然

放在电影上，“我还没有结婚，以我现在这个年纪，恐怕

是没机会了。”被问心目中最喜欢的女演员，周星驰力

挺自己新片《西游》的女主角舒淇，遍数内地、香港、台

湾，“除了舒淇还是舒淇”。

杨丽萍：中国舞者“缺乏身份”

“我是少数民族的，当时看视频看到一些立脚

尖、跳大跳啊，而不是完全的国外的舞蹈模式，我也

在想怎么把比赛办得有中国的魂魄、有中国味。”杨

丽萍说很感慨她常常听到一些舞者感慨在中国“没

有一个身份”，“要么是到最后变成伴舞的，总之是没

有唱歌的好，在春晚上，舞蹈也只有两分半、一分半

（时间），连我也只有两分半钟。”

对于做《舞林争霸》的评委，什么样的舞蹈才会

打动她？杨丽萍说应该是有自我风格的，她说这是她

欣赏的舞蹈，并认为自己也是这样的，“我其实跳得并

不好，我可能只是比较有风格。”至于会不会一直跳下

去，杨丽萍回答的时候透出她一贯的忧郁和严肃的神

情，“每个人都有既定的生命历程，对我来说，舞台只

是一个很小很小的空间，只要是我想跳舞的地方，任

何地方都可以跳。”

金星：流眼泪对我没有用

昨日金星展现了她一贯“泼辣大胆”的说话风

格，她说《舞林争霸》和她做了几年评委的《舞林大

会》比较，后者只是“一些二三流明星在那跳，而

《舞林争霸》是给中国最好最专业的舞者。”除此

之外，金星还炮轰中国舞蹈的现状，“大多数舞蹈

演员最后成为陪衬，但此次中国舞协对《舞林争

霸》的支持，说明舞协还有戏。”

“中国现状的舞蹈已经跟社会很脱节了，说

跳舞就是劈大腿，恨不得把腿劈残废了。很多人

只关注舞蹈演员的身体和动作，却不知道舞者也

是有思想的。有人问我为什么在《舞林大会》上那

么能说，我说那是因为舞蹈演员的思想沉默了数十年，历练了

数十年。”当评委，是否会继续严厉？金星则回答：“流眼泪对

我和杨丽萍肯定是没有用，谁不是从艰苦的路上一路走来。”

陈小春：别从第一个动作就开始装

以舞蹈出道的陈小春，此次将是四位评委之一。当主

持人问他最近在忙什么时，他回答说传宗接代。已经结婚两

年的陈小春，这次撇开这么大的任务，来做评委，陈小春说全

是凭着对舞蹈的爱，“可以跟杨丽萍和金星，以及方俊学习。”

就算节目中话都被金星说了，陈小春表示也无所谓，“没说话

就没说话，就看看也很好了。”

对于做评委的套路，陈小春也提醒选手别打友情牌，

“如果哭啊什么，那他可能从第一个动作就开始装。”

本报特派记者 孙婷

星报讯（记者 吴笑文） 孙海英在《激情燃烧的岁

月》中饰演的石光荣成了后来不少同类型军旅题材电

视剧无法超越的角色，让观众无论看到他出演什么角

色都会想起石光荣来，孙海英却觉得这个角色从不是

他的包袱，“没有什么顾虑，就是演戏。”对于为何选择

了正在安徽卫视热播的电视剧《楚汉传奇》中范增这个

与以往军旅题材完全不同的角色，正在电视剧拍摄现

场连夜赶戏的孙海英接受了记者的采访。

“将历史故事搬上荧屏是门学问，对于‘楚汉争

霸’，稍微有点历史常识的观众心里都有个大致的轮

廓，这种认同对电视剧来说是件好事，但对于存在于这

段历史中的人物，观众们心中又已经形成了固有的看

法，要突破脸谱化不容易。”孙海英坚定地说：“这个范

增，除了我别人演不了！”随后他又表示并不是自己狂

妄自大，而是高希希导演给了自己这份难能可贵的信

任。“刚巧碰上了，导演觉得我的年龄和人生阅历可以

驾驭范增，我也很喜欢，就演了。之所以选择了这个角

色，我这人最在乎的是导演的信任。”

孙海英：最在乎的是
导演的信任

杨丽萍当评委杨丽萍当评委：：
很害怕很害怕、、特恐惧特恐惧

由东方卫视与灿星制作打造的一档舞蹈类综艺节目《舞林争

霸》即将登场，最值得期待的是，中国民族舞“第一把交椅”杨

丽萍担任评委，搭档现代舞“第一把交椅”金星、以舞蹈出身的

陈小春，以及历届《舞林大会》的评委方俊。在昨日《舞林争

霸》北京发布会上，对于首次在荧屏亮相担任评委，杨丽萍坦

诚地说，暂时还不习惯这样的场合，感觉到“很害怕、特恐

惧”，“不是不习惯社会活动或面对媒体，而是不习惯评委

的身份。”

《乳娘》入选
百部农村电影工程

星报讯（记者 吴笑文） 日前记者从省影视家协

会了解到，我省报送的电影剧本《乳娘》（暂名）经中国

影协组织专家评审，入选“十二五”百部农村电影工程。

该剧本由我省剧作家王殿明创作，是我省首部电

影进入此项工程。“十二五”百部农村电影工程是由中

国电影家协会发起，中国文学艺术基金会出资支持的

以扶持农村系列电影剧本为主的电影工程。项目将在

“十二五”期间，每年扶持20部以农村题材为主的电影

剧本的创作和影片的摄制。


